

Impotencia

DEBILIDAD GENITAL en el hombre y la MUJER. Tratados por métodos de YOUNG, especialistas, por dietas, pesajes, etc. CURA SIN MEDICAMENTOS. Tratando las fuerzas naturales, indicada al orgánico genital, al que comuniquen los ardores, fuerzas y las de la vida vigorosa juvenil.

Remedio EXTERNO KISLET WOSMAHE. Los cánceros o no producen efectos si son débiles y perdiendo la salud al ser curados. El KISLET WOSMAHE se vende a 6 pesetas en la droguería de San Antonio, Mercado, 71. CONSULTA GRATIS EN VALENCIA, en la CLÍNICA, SAN VICENTE, 102.

Mirando al pasado

No hace mucho tiempo apareció un documental libro que, con el título *Le péril anarchiste*, estudiaba los caracteres morales que a juicio del autor venían a servir de base para la afirmación definitiva de que el anarquismo era un peligro.

Si la memoria no nos es infiel, diríamos que en la citada obra se marca a Barcelona como la ciudad más hondamente agitada del mal terrorista, y como uno de los focos más intensos donde los grandes orinales realizan sus más estrepitosas ideas.

Bien está la distinción entre anarquistas y terroristas. Aquellos son los señores de un porvenir igualitario, los poetas de la bondad social que aspiran al predominio de tan sublime virtud luego que un momento de desahogo haya escudriñado y hundido toda la batahola de vicios é infamias que tienen acogotada a la humanidad. El anarquista es el eterno amante de los hermanos, el que odia al presente por sus innumerables iniquidades, el prójimo de su vida, de su amor y de su libertad por adelantarse a la natural evolución del pensamiento, de las ideas y de las costumbres.

Otra cosa bien distinta son los terroristas, los que ayunos de honradez en el sentir no funcionan sus células cerebrales sino para la dañina concepción del crimen. Su ideal es la realización de hechos malignos, la destrucción por placer, y toda su filosofía social la encierran en la bomba que estalla y produce víctimas inocentes.

Barcelona es capital donde la semilla socialista germinó con fuerza y poderío extraordinario por ser un terreno abonado para ella, ya que la varia infinita clase de obreros y la lucha enorme entablada entre el capital y el trabajo fueron base para que el proletariado abriese sus brazos al ideal económico y social, que tan a maravilla se adaptó y resolvió en esta bella escuela socialista.

Por esta preponderancia que adquirieron los ideales anarquistas pudieron los espíritus amantes del terrorismo, mezclándose entre los adoradores de las doctrinas kropotkinianas, fraguar y realizar sus criminales fechorías con la impunidad que dan a estos hechos el realizarse en capitales populosisimas y abiertas a toda novedad del pensamiento y de la idea.

No pudieron tener los elementos regresivos auxiliares más poderosos para sus fines de entorpecimiento al progreso y deshonra de los ideales avanzados. Anarquistas, republicanos, librepensadores de la extrema izquierda, terroristas por instinto y por interés, todos fueron medidos por idéntico rasero y calificadas de igual modo.

La maldad oficial y la villanía de las almas emigradas del bien se unieron asquerosamente para la práctica de hechos que fueran motivo de desprestigio y deshonra para ideales y personas, para la realización de crímenes que autorizasen persecuciones, martirios y castigos inquisitoriales.

Se comenzó en Montjaich con aquella tragedia siniestra que costó el suicidio de un pundonoroso militar que estaba encargado de la defensa de uno de los procesos y el alojamiento de alguien que prestó su nombre para la práctica de aquellas abominables iniquidades. Toda vía la revisión que tanta gente ha pedido y de tan diversos modos, no se ha acordado, y quizá se pasen algunos muchos años sin que la justicia ilumine este tenebroso proceso.

A partir de este punto cuando aparecieron o estallaban bombas en las calles de Barcelona se procedía contra los más calificados de anarquistas los que se veían complicados y enruelados en procesos de los que no sólo no habían tenido participación sino que hasta lo ignoraban en absoluto.

El calvario que sufrían era extraordinario, se los detenía, se los arrancaba de brazos de la familia, se los procesaba y sometía al tormento de preguntas y preguntas después de tres ó cuatro meses de prisión en una incomunicación irritante, mientras que los autores de tan horrendas explosiones paseaban su audacia y su orgullo por las calles de Barcelona.

De todos, quien más espeluzno se mostró fue Malagrida, que llegó a afirmar que sabía el origen siniestro de las bombas, que conocía al que entregó el cesto que contenía la bomba de la calle de Fernando, que sabía quién el condujo y cuáles fueron los comprometidos. Todo esto armó la escalanera natural, y se conoce que dolió tales manifestaciones y acusaciones por cuanto los periódicos que de ello se ocuparon vieron las ediciones recogidas y sus directores fueron procesados.

Y esta es la hora que todavía queda en el nebuloso el proceso incoado a raíz del estallido de la bomba de la calle de Fernando, y éste es el momento en que Malagrida no ha sido advertido para que especificase sus afirmaciones.

Por otros atentados el célebre Picoet se vió obligado a sentarse en el banquillo, viéndose libertado por medio mágico é ignorado. El mismo Rull, que ahora se ve en la cárcel de Barcelona, oyó cómo la representación del ministerio fiscal le pedía condena perpetua nada menos y quedaba absuelto incontinenti, en medio de la general estupefacción. Morales, el que se había demostrado colocó las bombas en Valldirera, gozó de libertad y pasó cuanto quiso por todas partes con ofensiva impunidad.

Se sospechó de todos, pero nada en concreto se hizo y la Prensa solidaria en el caos abrumador que reinaba se dedicó a dastilar acusaciones y sospechas contra Lerroux y sus amigos.

Ya se había conseguido lo que se deseaba. Las bombas aterrorizaban la ciudad, de todas partes salían los lamentos por la falta de vigilancia, los autores permanecían ignorados, en el misterio, y los enemigos eternos del partido republicano comenzaban a señalar a éste como autor del terrorismo, aprovechando la coyuntura de que su leader bregaba en mítins y publicaciones por las justas reivindicaciones que se deben al proletariado.

Y todos los miserables clamaban justicia indicando la casa de enfrente para que la ciudad entera se proclamara en desparatada indignación y aléjandose del partido republicano sirviera a sus fines indignos y villanos.

Hoy va surgiendo la verdad y público y notorio es que cuando ésta se conozca, la opinión sufrirá una reacción y calificará a los difamadores justa y rectamente. El terrorismo que agita a la urbe catalana y que tanto asusta al autor de *Le péril anarchiste*, se descubrirá en fin de cuentas y al salir a la luz pública, de las tinieblas en que se encuentra, será la vindicación más sublime que tendrán los ideales anarquistas y sus partidarios, esos enamorados poéticos de un mal más alto humano sin infamias ni maldades, sin iniquidades ni injusticias.

V. Ballester Soto.

Publicamos ayer las declaraciones que a los redactores de *El Liberal*, de Barcelona, hicieron dos de los detenidos en la actualidad por suponerseles indicios de complicidad con Rull, que es quien guarda con su silencio toda la clave de estos misteriosos y horrendos crímenes.

Hoy continuamos transcribiendo las declaraciones hechas a los periodistas de *El Progreso* y *El Liberal* por otros varios detenidos que figuraban en la conocida ronda de la que era capitán Juan Rull.

Los detenidos que hoy hablan son Peralas, Ferrán, Rof y Comas.

He aquí sus palabras:

Habla Peralas.
Jaime Peralas Camp es hombre de aspecto sacerdotal por su cara redonda, lisona y afilada.

Está dotado de gran locuacidad, pero sabe perfectamente lo que le ha de decir, así que sólo se muestra expansivo cuando explica a su manera, abundantemente, su intervención en la compañía reclutada por Rull.

Cómo se engañó.
El hermano del tabernero de la Bordeta (calle del Callao), a cuya tienda concurría.

Estaba sin trabajo y su hermano le propuso que se alistara con su amigo Rull, parroquiano de la taberna, propoción que aceptó.

Se trataba, según le dijo Rull, de hacer un bien a Barcelona. Lo que no ha sabido explicar Peralas es qué clase de bien era ésto.

El contrato se hizo en la calle de la Cadenas, número 17, entronque, casa propiedad de los Sres. Bassada hermanos, y allí le presentó Rull un papel que firmaban Mousgal, Araúz y otras personalidades de Barcelona, y que él creyó que era una circular de una compañía de seguros.

Rull le dijo más tarde que tenían todos la misión de vigilar a los carlistas y de impedir los negocios de bolsa que venían haciéndose con pretexto de levantamiento de partidas carlistas.

Visitando Fraternidades.
Se convino en que ganaría un duro diario; pero sólo cobró cinco por semana durante las que estuvo a las órdenes de Rull.

Dijo que se le envió a que variguera señas del domicilio de algunos señores, pero que principalmente se ocupó de concurrir a las Fraternidades de Sants y Hostafranca, donde, por encargo de Rull, guardaba los talones de las comunicaciones que hacía, y que luego el citado sujeto le pagó.

Peralas manifestó que le gusta mucho asistir a los mítins y que fué a él en uno al señor Lerroux.

Resulta, pues, que la principal compañía que Peralas tenía era la de espíes a los republicanos de Sants y Hostafranca.

Añadió que, con respecto a sus aficiones por los mítins, la noche en que se comió el

atentado de Hostafranca estaba en el local donde iba a celebrarse el acto y que se enteró al llegar el Sr. Nibolá y manifestó que acababa de ser herido el Sr. Comas.

Rull los convocaba para que trabajaran en las elecciones, y aunque no añade que a favor de los carlistas, bien claro se oía de ver que era así.

En busca de delincente.
Cuando se comió el atentado de la calle de la Boquería, Rull le interesó la busca del domicilio de una mujer en la barriada del Nirot, la cual le dijo que sospechaba había servido de tapadera para poner la bomba.

Peralas practicó esta diligencia, logrando encontrar el domicilio de la mujer y entregando la nota a Rull.

Las señas del domicilio de la mujer no las recuerda con precisión; pero sabe que vivía cerca de la calle de Viladomat, frente a un convento.

Otras ocupaciones.
También era cobrador de las sociedades de socorros mutuos denominadas «Virtud», «Progreso» y «Mercedes», de las cuales eran médicos los estatistas Sres. Laporta (D. Jacinto), Samó y Basegado.

Éste el recadero de confianza entre Rull y Memento.

Justicia.
Concurrió alguna vez a las Fraternidades que celebraba Rull en las calles de Rosa y Hospital, 90, aunque dice que le repugnaban por ser casado.

Por cierto, dijo, que Rull se emborrachaba y era caro a los compañeros salir de aquellas casas.

A Peralas le llamaba la atención la vida desordenada de Rull.

Éste gastaba a veces mucho dinero, y otras tenía que pagarle el tranvía.

Como compensación a este pequeño gasto que con él hacían, los llevaba, cuando tenía dinero, a cenar, gastando cinco, seis ó siete duros en la comida.

Mateo Ferrán.
Su aspecto es poco simpático y la mirada resulta extraviada. Usa barba negra un poco canosa y parece tener unos 50 años.

No tiene muchas ganas de hablar, y se fija en lo que dice Peralas para rectificarle en aquello que no le agrada ó que cree poco conveniente.

Era empleado en las brigadas municipales y tenía amistad con Rull.

Ferrán, cafetero de la Bordeta, le indicó que podía entrar al servicio de Rull, poniéndose en comunicación con éste y conviniendo en que prestaría servicios nocturnos mediante 15 pesetas semanales.

Los prestó cuatro semanas, desde el día 10 de Julio hasta el día 14 de Agosto.

Palabras imprudentes.
Ferrán manifestó a Peralas que Rull le enseñaba la detención de Juan Graus (D. Sistiá), que estaba en expectativa de embarco para América.

Graus era huésped, desde hacía muchos años, de la madre de Peralas y muy amigo del mismo.

Entonces Peralas no pudo contener la indignación que le produjo la noticia, y exclamó en tono amenazador:

A cobrar la nómina.
La locuacidad de Peralas relega al papel de interruptor ó rectificador a Ferrán.

Así que vuelve a hablar Peralas.

Cierta noche fué Ferrán muy contento de despertar a Ferrán, que estaba en cama, para que fuera con él al gobierno civil a cobrar la nómina.

La noticia le causaba a la cuadrilla gran satisfacción, porque debían cobrar directamente del gobierno civil, pero no tener que entenderse con Rull, que los estaba.

Memento: «¿ojero!»
—¿Quién puso la bomba?

Fueron allá y se encontraron con Memento, el cual llamó a una habitación aparte a Peralas, y le dijo:

—Tú eres un buen chico; pero... lo sabemos todo.

Y como Peralas se quedase extraño, añadió Memento:

—¿Qué querías decir con lo de que si se presentaba a Graus se reventaría la balsa?

Entonces Peralas le manifestó que Rof y Trigueros habían oído de Ferrán que Rull declaró, un día que estaba un poco bebido, que él que había colocado la bomba en la calle de la Boquería era un tal Oliva.

En este momento interrumpió Ferrán, negando lo dicho por Peralas, aunque es cierto que Rull estaba borracho.

Más Rof afirma que es verdad, haciendo señas para indicarnos que a Ferrán le gusta la bebida.

Benito Rof.
De aspecto enfermizo y sordo, su voz tiene tonos de lamento.

No cuenta su historia, que no ofrece interés.

Carecía de trabajo cuando aceptó la oferta de Rull, a quien conocía mucho tiempo, así como a otros que iban a ser compañeros suyos.

¿A quién consultó?
Poco antes de formar parte de la cuadrilla de Rull, consultó si debía ó no admitir el cargo con varias personas de elevada categoría de Barcelona, de lo que se deduce que es hombre que tiene relaciones raras en su humilde posición.

Estas personalidades le aconsejaron que admitiera, y una sobre todo, le dijo que vigilara a Rull.

Es un diputado.

—¿Quiere usted decirnos quién era esta persona?—le preguntamos.

Y contestó enigmática:

—No quiero comprometerlo.

—¿Es político?

—Sí, señor.

—¿Es amigo de Rull?

—Pienso que sí.

—¿Es diputado?

—No puedo decirlo—contestó vacilante.

Rogamos a Comas, que nos serviría para volver en los oídos de Rof nuestras palabras, que insistiera en que nos diera los nombres, pero el sordo resulta sordo a nuestras demandas, y como Comas machaca de nuevo, contestó Rof con la cabeza, que en efecto, el consejo es diputado.

Nosotros sacamos el consentimiento de que es diputado y ha sido concejal de Barcelona.

Rof, que es un latín y está bien estudiado, procura, valiéndose de su sordera, cambiar este punto de nuestra conversación.

Ratificación.
Cambiamos, pues, y seguimos interrogándole.

—¿Es cierto que Ferrán le manifestó que estando Rull borracho le había dicho que un tal Oliva fué quien colocó la bomba de la calle de la Boquería?

—Sí, señor.

Rof buen hacendista.
Queríamos poner en claro el del dinero gastado con largueza por Rull en juergas, é intentos de defender a Rull, bien podía hacer juergas.

—Pero se olvida usted que Burguet cobraba siete duros también y que sólo resultan 12 duros para él?

Rof se nos quedó mirando un poco, contrariado al ver que también sabíamos ajustar cuentas, y replica:

—Y la paga que cobraba del Ayuntamiento?

—Aun así no bastaba para pagar cenas de seis y siete duros con frecuencia.

—Sí, pero a Rull de vez en cuando le daban algún billete de 100 pesetas.

—¿Quién?

—El gobernador.

Terminó nuestra entrevista con Rof exclamando éste con doliente voz:

—Ya ven ustedes, esto me para a mí por hacer un trabajo beneficioso para Barcelona.

Ramón Comas.
Es un joven de carácter franco y de aspecto agradable, y se expresó del modo siguiente:

—Vivía en el número 14 de la calle Font de Sants. Hacia un año que conocía de vista a Rull. Ambos concurríamos a la taberna de Alfonso Peralas. Allí tuvimos ocasión de habernos por primera vez, unas cinco semanas antes de mi detención.

Nuestras conversaciones se reducían a las que suelen tenerse entre hombres jóvenes: hablábamos de que si falaba bailaba bien ó mal; de si era guapo ó feo, etc.

Un día Rull me propuso que le acompañara a una casa de la calle de Roca, donde beberíamos una cerveza y nos divertiríamos hablando con las pupilas. No vi inconveniente en ello y le acompañé tres ó cuatro veces. Todas ellas, Rull fué quien pagó el gasto. Esto consistía únicamente en cinco ó seis botellas grandes de cerveza. Su importe sería el de otras tantas pesetas. Él disponía no me pareció exagerado, pues según él, Rull estaba empleado y también se ocupaba en pasar contrabando.

—¿Cuál era la naturaleza de su empleo?

—Nunca me lo dijo, ni yo creí deber preguntárselo...

—¿Si hubiera sabido cuáles eran sus ocupaciones ó si tan sólo me lo hubiera imaginado—hubiera dejado de tratarle. Antes de hacer lo que él, hubiera preferido recoger papeles ó coñillos. Peroafortunadamente nunca tuve que hacer nada de todo esto.

Durante once años trabajé de oficial lampista en el establecimiento situado en el número 164, de la calle Constitución, carretera de la Bordeta, y nunca he pasado quince días sin trabajar. Por eso pueden ustedes pedir informes de mí a todo el mundo.

—¿Si alguien se lo facilita malos, ya les perdono por anticipado...

Fué detenido el 20 de Julio, a las doce de la noche, en mi casa, por el inspector Sr. Ramirez. Uno de mis interrogatorios, el juez me preguntó:

—El día que estalló la bomba de la calle de la Boquería, ¿estaba usted en una casa de la calle Roca?

Le contesté la verdad; que no estaba allí aquel día, y que la primera vez que fui allí ya hacía lo menos un mes que no se oía hablar de bombas en Barcelona.

El juez me dijo que había quien afirmaba haberme visto en la casa de la calle de Roca el día que estalló la bomba de la calle de Boquería. Es materialmente imposible, porque, en aquella fecha, aún no había estado nunca allí. Como ya le dije antes, aún tardé un mes en ir por primera vez...

Ha pasado veinte días en los calabozos inferiores. Si tarda cuatro días más en salir, me hubiera vuelto loco. Lo único que me consuela son las palabras que me dijo uno del juzgado.

—Cuando me incomunicaron, dicho señor se acercó a mí y me explicó:

—No se asuste. Vemos que es usted inocente. Y si le incomunicamos es para que pueda dudar reflexivamente bien en cuanto ha visto y oído durante estas últimas semanas.

—¿Cuanto he visto y oído es lo que los llevo explicado.

Todos los detenidos fueron a los redactores que los entrevistaron: las más acendradas protestas.

Todos les rogaron que hicieran constar en sus publicaciones respectivas que eran inocentes.

Las declaraciones de estos individuos se prestan a suposiciones graves, é conjeturas de esas que en otro tiempo formularon y lanzaron cobardemente los enemigos del partido republicano, que según la palabra ardiente del valeroso Alejandro Lerroux:

No hay que precipitarse en acusaciones todavía. Esperemos que si, como se ha dicho, esta vez el favoritismo é la influencia no pesan nada, llegaremos a ver caer muchas personalidades y presenciaremos también el derrocamiento de muchos prestigios y los patibulos rabiosos de los acusadores de antaño. Continuaremos.

ALFILERAZOS.
A *La Voz* se le ha montado en la mismísima boria del soldado mi amigo y compañero Cantacaro.

A falta de razones que oponer a su argumentación sólida y aplastante, le injuria y calumniamos, con la previa licencia eclesiástica del Ordinar.

Pues mucho ojo con Cantacaro, que es muy curio y muy ciego, y esquiva, do choco con ordenados en sacris por aquello del célebre *Siquis suadentes diabolo*; pero si le tiran de la punta de la pluma es capaz de llamar al cura que se tapa con el pañuelito de *Ignoro* y al mismo censor eclesiástico que consiente la publicación de tales insultos: Pringue de zorra, hijo de mal pare y cocio en mala olla.

Los laboradores de Bajasot que llevan en arrendamiento fincas de la fundación del Patriarca, se reunirán la noche del 14 para poner en claro los términos de la odiosa testamentaria del fundador por la cual se prohíbe subir el precio de los arrendamientos, cosa que la actual administración no respeta, abusando de la confianza del testador.

Los Vos de Valencia, con católica frecuencia defiende al Colegio del Patriarca y aplaude la subida de las rentas, porque según este órgano desatinado del clericalismo, no estamos ahora en el año 1600.

Pasó si que estamos para aquellos efectos, porqué una última voluntad no prescribe nada, é el contra lo dispuesto por el Patriarca se cobra hoy a los arrendadores un centimo más que en el siglo XVI, se les esta.

En fin, eso ya lo ventilarán los terratenientes en los Tribunales, y no será raro que, con tal motivo, salieran a la superficie cosas que a los defensores de la administración del Colegio del Patriarca les conviene reservar.

Hace unos días anunciamos la *debacle* católica, apostólica, romana en Italia.

Nuestros informes han sido plenamente confirmados. La efervescencia anticlerical se extiende por toda la Península y el ataque é los conventos se hace general.

La Prensa que se llama liberal recata archipudenteramente sus juicios, y la careo católica quiere restar importancia a los sucesos y se escandaliza furiosamente, cuando el mismo Papa nos viene a dar la razón por su órgano *L'Osservatore Romano*:

«El santo Padre, teniendo en cuenta la presente tristísima condición de los católicos (eclesiales) en Italia, a causa de las violencias de la campaña anticlerical, y en vista de que no está garantizada la seguridad de sus hijos, que de todas las partes del mundo—y sus arrabales,—vienen en peregrinación a visitarle, ha tomado la determinación de suspender las primeras peregrinaciones que estaban anunciadas con motivo de su jubileo sacerdotal.»

Las bodas de Oro de Pio X han terminado en punta; el fracaso es de lo más estupendo que se registra en estos tiempos de ascensión católica.

No está el hormo para bollos ni la Magdalenita para tafetanes; a los morenos de la irreverencia y de la ciudad eterna, a los que subió a la cabeza antes y con tiempo el vino de las bodas áureas de mosén Sarto y encienden el pelo é los borregos de Cristo.

Como no hay nadie tan ignorante y estúpido como un periodista católico de la clase de presbiteros sin boca, se espanta el cacho de tipo que se firma *Ignoro* en *Los Vos de Valencia* por que el Papa tuviera que salir por pies de Italia y que se dirigiera a Barcelona.

No está muy lejos de la capital de Cataluña la Plaza de Pasadillo y allí se refugió el Papa Benedicto XIII con el colegio de cardenales y su secretario San Vicente Ferrer.

En Avignon residieron mucho tiempo los padres santos de Roma, huyendo del cariño de los italianos.

Y en la noche del 12 de Noviembre de 1848 salió Pio IX del Vaticano disfrazado de postillón y con unas gafas verdes y no para hasta Gstaes, gracias a los auxilios que pudo tomar el olivo le prestó nuestro embajador, Martínez de la Rosa.

No hay por qué para qué asombrarse de que Pio X no sea obligado—como por las señas se verá—a escurrir el bulto en las tinieblas de la noche con un orgullo al hombre y una *maria* boba, aguijoneado por el pavor espíritu de conservación del sagrado girón pontifical.

Y como ya es sabido que gozamos del monopolio del guano católico, administrado por la Solidaridad catalana, lo más natural será que expulsado de Roma mosén José Sarto, busque refugio en Barcelona al lado de su compinche Casañas y de su compadre el duque de Solferino.

El único pequeño inconveniente del desembarco será el permiso de los treinta y tantos mil morenos alejandrinos, que seguramente harán al padre común de los fieles el mismo recibimiento que los valencianos a los obispos peregrinos ó al padre Nozalada, y le dispensarían los mismos honores que a Guisasa.

Nada, que al fin y al cabo el Papa tendrá que irse donde se fué el *Pas Pasillo*, llevándose de secretario al cura *Ignoro* de *La Voz de Valencia*.

Clarote.

Ayer hizo tres años que Elson Ibañez, escribió un hermoso artículo titulado «El amor en armas», de una serie que publicó como recuerdos de viaje, en el que hablaba el insigne maestro de la coga fe musulmana que arrastra al mahometano contra la civilización y alimenta su odio contra los pueblos europeos.

MANANA.
por considerarlo de actualidad, reproduciremos el citado artículo.

Aclaración.
Al decir nosotros que el sanatorio de Fontilles sería regional, nos referíamos a la región que comprende los partidos judiciales de Denia y Pego.

Si se hubiera leído bien el artículo de *Cantacaro*, en el que se dice al felicitar a los vecinos de la comarca: «En una palabra, que el Sanatorio sea vuestro y para vuestros enfermos exclusivamente», no surgirían ni las sombras de dudas que al parecer han llegado é inquietar a alguno de nuestros amigos, que se darán con esta redundante aclaración por satisfechos y contentados.

Noticias.
Obligados por la ley del descanso dominical é terminar la tirada del periódico antes de las doce de la noche, y por lo tanto á las primeras planas del periódico están ajustadas a las nueve, aplazamos la contestación á *El Correo* para mañana.

¡Vaya, señores, todo son frutos de bendición!

Vino la infanta á Valencia y aquí no pudo hallar, y no halló, entusiasmo, porque la monárquica se extinguó hace tiempo en esta tierra tan leal como hospitalaria é hidalga; pero no le faltaron aquellos respetos que se tienen á todo viajero, á todo turista, á pesar de las tonterías llevadas á cabo por algunas autoridades, y especialmente por el Alcaide.

En su paso por Valencia se le hizo visitar tres ó cuatro fábricas de anemón escaldadas y preparadas para la visita; entre ellas se encontró la fábrica de varillajes para abanicos del Sr. Prior.

Pues bien, en esa fábrica, al ser visitada por la infanta, parece ser que ésta mostró de

Medicamento de Familias

Hay imitaciones que únicamente en el nombre se parecen a esta preparación que, efecto de su bondad, mereció ser recomendada por la Real Academia de Medicina y adoptada de Real orden por los Ministerios de Marina y de Guerra, por considerarla la Junta Consultiva de Sanidad como insustituible; preciosa distinción, única otorgada a medicamento en España.

Son groseras imitaciones las cajas que se presentan a la venta con la etiqueta roja y letra blanca, copia de las que empleó hace años la casa Vivas Pérez.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ.

CURAN PRONTO Y BIEN

A los ancianos * A los tíseos

A los disentericos, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarreya, mortal casi siempre.

A las embarazadas, cuyas vomitos hacen peligrar su vida y a la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante.

A los niños, en la dentición y destete, a los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO, toda clase de VÓMITOS Y DIARREAS, COLERA Y TIFUS.

LO DICEN INFINITAS E INDISCUTIBLES AUTORIDADES MÉDICAS, NO LA CASA VIVAS PÉREZ.

Pídanse en las Farmacias más acreditadas.

Pastillas y Papeles de Salicilatos de Vivas Pérez.

Exigir la marca de fábrica y la de depósito, y la alegoría de la Diosa Ceres.

Indispensable a los viajeros

EL PUEBLO

conveniencia aplauso, no les correspondió ni un sólo maravedí.

Gracias puedan dar a empresa tan magnánima los empleados de la misma. Gracias deben dar los obreros de la General de tranvías, de que ésta, al final de cuentas no los considerase como deudores y hubiesen de liquidar dejando también buena parte de sus haberes.

La empresa General de los Eléctricos ha cometido un abuso con sus obreros intolerable e indigno de una empresa seria y formal.

Lo correcto, lo noble, lo justo y equitativo y lo que hubiese sido aplaudido por la opinión, es que al terminar la Feria y presentarse al cobro los empleados, a manos de éstos se hubiese hecho llegar el producto íntegro de sus haberes, como el de las horas extraordinarias devengadas.

Lo contrario, lo que la empresa ha hecho, es un acto de tiranía patronal, de injusticia digna de toda censura y exprociación. Nada es más respetable que el trabajo de los obreros y el jornal que sea la pérdida de sus energías y a costa de su vida alcanzan.

La Sociedad Anónima «Agua y Sales de Mediana de Aragón», ha puesto a la venta al ínfimo precio de 25 céntimos la *Cajita Ideal*, conteniendo una abundante dosis de sales purgantes.

Sr. Alcalde: La calle de Oulla es muy estrecha, por lo que existe el indicador de la dirección que deben seguir los coches que transitan por la misma.

Pero como no existe ningún guardia municipal encargado de hacer guardar lo prevenido para el tránsito de carruajes en dicha calle, resulta que los conductores de vehículos hacen lo que les viene en gana dando lugar a desgracias, una de las cuales ocurrió ayer mañana.

Un carro que iba desde los solares de San Francisco a la calle del Arzobispo Mayoral se encontró con otro que venía en dirección contraria, viéndose precisado el primero a subir a la acera para poder pasar, por lo que una de las ruedas le pisó una mano al carretero, causándole afortunadamente heridas de poca consideración.

Hace mucho tiempo también otro carro por la misma causa mató a un niño.

Esperamos pues que el Alcalde con estos antecedentes ordenará que la guardia municipal vigile la calle de Oulla y denuncie a cuantos infrinjan las ordenanzas municipales.

Ayer mañana se reunió la comisión de Paseos, acordando elevar un dictamen al Ayuntamiento pidiendo autorización para gastar indistintamente en material, jornales y conservación de árboles la consignación de material.

También se acordó que el director de Paseos redacte el pliego de condiciones para la susta de la corta de árboles del andén derecho del camino del Grao, aprobada en tiempo que eran mayoría en nuestro Ayuntamiento los esquilros, con el único interés de favorecer a una compañía de tranvías.

La guardia municipal se apercibió ayer mañana de que en el cauce del río, debajo del puente del Real había un grupo de leproso, dando cuenta inmediatamente a la Inspección de Sanidad municipal.

Dichos leproso son nada menos que once, procedentes todos del Hospital.

El Alcalde ha pedido al Gobernador en una comunicación que se ordene el reintegro de dichos leproso en el Hospital, y ha ordenado que entretanto un guardia municipal los vigile en el puente del Real, no permitiéndoles se muevan de dicho punto a fin de evitar contagio.

Ayer fué puesta en libertad una mujer cuyo encarcelamiento ordenó Pérez Moso porque le pareció que dicha mujer expendía numeritas.

La citada mujer quiso defenderse ante el Gobernador; pero éste tuvo el esprichito de no querer oír y... efectivamente, comprobado en absoluto que dicha mujer no ha tenido la menor parte en la expedición de numeritas, ha sido puesta en libertad.

Pero se lo que se dirá Pérez Moso: Y el gusto de haber cometido un nuevo atropello ¿quién me lo quita?

Nuestro querido amigo y corresponsario D. José Bernell Devís ha tenido el intenso dolor de ver morir a su bondadosa esposa.

La desgracia, ocurrida en Monserrat, causará seguramente entre sus amigos profunda pena.

Las excelentes cualidades del carácter de la finada granjearonle generales simpatías, que hoy, al conocer la triste nueva, se convertirán en sinceras manifestaciones de sentimiento.

Los lazos de amistad que nos unen al señor Bernell nos dispensan de hacer protestas de sentimiento que no por ser repetidas han de ser menos sinceras.

Somos sus verdaderos amigos y por ello compartimos el dolor de su desgracia, y por ello envía *El Pueblo* su sentido pésame al señor Bernell y a su distinguida familia.

Durante los meses de Agosto y Septiembre el Gabinete Dental de doña Amelia Cavazzuti, calle de la Paz, letra B, estará abierto al público solamente los miércoles y sábados, de nueve y media a una de la tarde.

Una comisión de empleados de la Cárcel Modelo visitó ayer al Alcalde con objeto de interesarle en favor de una instancia que tienen presentada en el negociado respectivo.

En ella piden al Ayuntamiento les otorgue alguna gratificación que venga a servirles de ayuda para poder subvenir a sus necesidades, ya que dado lo exiguo de su sueldo y la carencia de pabellones en la Cárcel Modelo se ven obligados a vivir en Valencia donde los gastos son siempre mayores y más indispensables.

La comisión hizo presente al Alcalde las razones que tienen para fundamentar su petición, y éste prometió atenderles debidamente.

El Ayuntamiento debe mirar por estos empleados modestos que cuentan para vivir con un sueldo que apenas les permite satisfacer las más imperiosas necesidades.

Oreemos que es de justicia lo que piden y celebráramos que fuesen atendidos en su petición.

Kindelán en Valencia

Fiestas valencianas.—Véanse las extensas informaciones gráficas que de ambos asuntos publicamos esta semana la gran revista *La Acahuada*. Precio 15 céntimos en todas partes. Regalo de un «Diccionario Enciclopédico» a los suscritores.

Se ha remitido por el Alcalde al Gobernador la hoja de aprecio de la casa núm. 81 de la calle de Liria (Campans).

Ha sido declarado cesante un individuo de policía que vendió unas botas de charol que encontró en el equipaje de un detenido argentino.

Esta tarde a las seis, en el ameno y pintoresco balneario «Las Arenas», la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar dará un variado concierto cuyo programa lo forman obras muy notables.

JABON FLUIDO-GORGOT

Premiado con medalla de Oro y la insignia de honor en la Exposición Universal de 1904, de Viena.

Este jabon fluido y composición, es de fácil uso y el único indicado para conservar la tersura de la piel, quitar las manchas, rojeces, arrugas de la cara, evita la viruela y demás molestias que afectan al cutis.

Véndese en perfumerías, droguerías y farmacias.

Depósito General: Rambla de las Flores, núm. 8, farmacia, Barcelona.

Gran balneario de la Sociedad Anónima

Vichy Catalán

Situado entre la estación y el pueblo de Caldas de Malavella (Gerona). Distancia desde Barcelona. En tren ligero 2 horas 30 minutos; en ferrocarril 3 horas.

Establecimiento de primer orden.—Temperatura de 1.º Mayo a 30 Octubre.—Aguas minerales medicinales, termales de temperatura 60°, alcalinas, ligadas, bajo.

Estas aguas, de reputación universal, sólo se venden embotelladas y las botellas llevan todos los distintivos que acreditan la atención de los consumidores. Llamamos la atención de los consumidores que sólo son marcas de fábrica y no fuentes de origen.

De venta en todas partes.—Depositarlo en Valencia, Ramón Casanova Boix, Pl. y Margall 72 (antes Ruzafa). Teléfono, 778. Administración, Rambla de las Flores, 18, Barcelona.

FUENTE PODRIDA

DIRECTOR: DOCTOR SALVA

Agua sulfurada-cálcica-sulfhidríca nitrogenada

TEMPORADA OFICIAL: 16 DE JUNIO AL 31 DE SEPTIEMBRE

Itinerario: Salida de Valencia los días pares de Junio, Julio y Septiembre y los impares de Agosto, en el tren de las 7 15, línea de Utiel, llegando a Requena a las 10 30, en cuya estación espera el coche del establecimiento.

Debido a la mucha aglomeración de público, y para comodidad del mismo, la empresa del Cine Moderno de la calle de la Sangre ha resuelto convertir los domingos el Salón de la Subasta en sala de espera con numerosos asientos, con cuya mejora no se sufren molestias a la entrada ni salida y el Salón del cinematógrafo resulta uno de los más frescos por su mucha ventilación. Las películes son de lo más nuevo y continúa su variación.

Con tales alicientes no es de extrañar se vea tan concurrido.

Los concejales Sres. Gómez Oano y Llopis han sido designados ponentes para que emitan informe sobre el proyecto de ampliación del puente del Mar.

Se ha designado al concejal D. Carmelo Aranda juez instructor para la ampliación del expediente instruido contra dos empleados de la ambulancia de Mercados.

La Banda Municipal ejecutará esta noche, de nueve y media a doce, en la Glorieta, el siguiente programa:

1.º «Lo Rat-Parat», pasodoble, Monllor; 2.º «Jocline Ballet», Messenger; 3.º «Danza macabra», Saint-Saens; 4.º «Marcha fúnebre del Ocaso de los dioses», Wagner; 5.º «Le Roi d'Is», obertura, Lalo; y 6.º «Capitán Kindelán», marcha pasodoble (primera vez), Ventura Casas.

Fuente Podrida

Urburgueta de Ubiña.—Marquina (Vizcaya). Agua azoada. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase memoria y guía. Se remiten gratis.

Inodol, Inodol, Inodol

AGUAS DE TOGA.—Oura el flujo blanco del estómago y la baba de los niños.

BUÑOL

En el antiguo y acreditado parador de Pallás, situado en la calle de Espartero, núm. 27, de dicha villa, que en la actualidad corre a cargo de su hijo Andrés, se han introducido reformas de importancia, se sirven comidas de todas clases con la debida prontitud y esmero, y se facilitan cómodos hospedajes en habitaciones amplias y ventiladas, todo a precios económicos.

Calle de Espartero núm. 27, Buñol

La corrida del Circulo Taurino de Valencia

Decididamente se ha organizado para el 1.º de Septiembre la corrida que todos los años se viene celebrando a beneficio de este Circulo.

El espectáculo promete revestir mucha importancia por tratarse de nuevos alicientes, que despertarán el interés del público.

Crónica de sucesos

Por un cable...

Ayer, a las ocho de la mañana, se desprendió un alambre telefónico frente al chalet Ripalda, a la entrada de la Alameda, cruzándose con un cable del tranvía.

Un carro de Alboraya que pasaba por dicho punto, tuvo la desgracia de tocar con el alambre, quedando muerta la caballaría.

El conductor Salvador Sanchez y un hijo de éste, de un año, de nombre Manuel, han sufrido una sacudida.

Conducidos a la casa de Socorro de la Glorieta, al Manuel le fueron apreciadas quemaduras leves en la cara y en la mano izquierda, y al padre una ligera erosión en la mano derecha.

El hecho tuvo poca importancia. No se puso en conocimiento del juzgado.

Agresión

Un vecino de Villar del Arzobispo, llamado Vicente Burgos Castellano, de 30 años, hizo, en el barrio del Marino del Grao, dos disparos de revólver contra Micaela Casan Soriano, casada, hispanoalemana.

El agresor fué puesto a disposición del juzgado municipal del pueblo.

Cuz

El soldado de artillería José Zaragoza Ripoll recibió ayer mañana una coz del caballo en la cabeza, que le ocasionó una herida grave. Fué curado en el dispensario médico de la Glorieta.

Movimiento obrero

LA ESCUADRA.—Esta sociedad celebrará junta general legislativa esta mañana, a las diez y media de la mañana, para tratar asuntos de interés.—Se encarece la puntual asistencia.—El presidente, José Estrella.

MAQUINISTAS Y FOGONEROS.—Esta sociedad celebrará junta general extraordinaria esta mañana, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de mucha trascendencia para la misma.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Se convoca por primera y única convocatoria a junta general extraordinaria para esta mañana, a las diez de la mañana, para tratar asuntos de gran interés y de gran importancia.—Por ser por quinta vez, serán válidos los acuerdos que se tomen.—El presidente, Blas Vilata.

ESPECTACULOS

SALON NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematógrafo.—Amada Muñoz, cantadora de jotas.—Anita, bailarina.—Celia de Mon terre, completista.—La Triana, bailarina.—Johnson y Sultania, baile.—Dolores Canals, bailarina.—Las Mañas, canto y baile.—A las 7 30.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cinematógrafo.—Programa selecto y abundante.

Dico bailable infantil «Las Hellet».—Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante.—Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regalos de juguetes a los niños.

Quitamanchas

Prontitud, esmero, economía
Limpiaje de traje, 4 3 pias; tintados, 4 6 y 8 pias; se limpian pantalones, blusas y faldas sin doblar, a 1 peseta.

A todo encargo de 6 a 7 pias, se le regalará medio litro de agua jabonosa para quitar toda clase de manchas. Todo trabajo, concluido como en las mejores casas. Mandado las señas de la casa, se irá a domicilio.

O. PEREZ, plaza del Pilar, núm. 2

Aviso al público

El ferrocarril de Madrid a Zaragoza y a Alicante lleva la tercera clase en los correos de la línea de Madrid a Zaragoza y Barcelona, y de manera que los viajeros de Valencia para Madrid y Zaragoza, y viceversa, pueden hacerse en dicha clase en combinación con los correos del Central de Aragón con gran rapidez y muy económicamente, en comparación con las otras líneas, donde la tercera clase no existe más que en los trenes mixtos.

Recordamos que los precios por el Central de Aragón son:

	1.ª clase.	2.ª clase.	3.ª clase.
De Valencia a Madrid.	48'20	37'75	32'90
De Valencia a Zaragoza.	30'45	24'00	14'45

Las horas son:
Salidas Horas Llegadas Horas
De Valencia a las 13'25 A Madrid a las 8'20
De Madrid a las 13'45 A Zaragoza Correo 6'25
De Zaragoza a las 21'05 A Valencia a las 18'05

Resulta, pues, que la citada innovación es verdaderamente ventajosa para los señores viajeros de esta región que tengan que utilizar la tercera clase, cuyos coches en el Central de Aragón, son de moderna construcción, con pasillos interiores, están calentados con vapor y cada coche lleva su correspondiente departamento tocador.

Ya es sabido que los de primera y segunda clase reúnen las mismas condiciones que los trenes de las otras líneas.

Ginica de enfermedades Nerviosas y mentales

Gabinete electroterápico del Dr. BARTERA

Catedrático de la facultad de Medicina y exmédico del Manicomio provincial. Plaza de Mariano Benlliure, 2, segundo. Consulta de diez a doce.

Jarabe Vital Borbonet

de Glicerosulfatos e Hiposulfitos compuestos
Todas las emenencias médicas lo prescriben para combatir con el más brillante éxito la «neumía», «neurastenia», «tisis» y en todos los casos de «debilidad orgánica».

Es el primero y único preparado de resultados más seguros y rápidos, como reconstituyente, tónico y antineurálgico.

De venta en todas las farmacias.—En Barcelona, farmacia Borbonet, Carders, 44.

Farmacia

en importante población de esta provincia, cerca de la capital, se ensayan, de positivos resultados, el Dr. D. Jénaro Vicente, Empresa anudadora, calle de Liria, núm. 5, pral., Valencia.

Vacuna contra la rabia

Sucursal del Dr. FERRAN

Calle de Cirilo Amorós, 20, Valencia

CLINICA PUCHADES

Curación rápida reumatismo y cisticos, con inyecciones suero oxigenado.
Lauria, 10, de diez a una y de tres a cinco.

Purgaciones

Flujos blancos, gonorrea, gota miliar, irritaciones y enfermedades del aparato urinario en el hombre y en la mujer, únicamente se curan por métodos y rebedes que sean, por medio de la inyección antiséptica.

Valentín Palacios

Probad y os convenceréis de sus maravillosos efectos que son inmediatos a las primeras aplicaciones de este medicamento. En Valencia: Farmacia de Angel Vives, Mercado, 40; Dr. Calvo, Farmacia de San Antonio; Señores J. Conat y Compañía, droguerías de la Luna.

Cine Moderno

Sangre, 15, frente al Ayuntamiento. Las mejores películas.—Sesiones desde las cinco de la tarde.
PRECIOS: Preferencia, 20 céntimos y entrada general, 10.

